

Le lendemain, furent aussi inaugurées les conférences de l'Association des Instituteurs en rapport avec l'École normale.

Les principaux de l'École normale Laval, depuis sa fondation jusqu'à nos jours, ont été :

1. Rvd Edward-J. Horan, de mai 1857 à avril 1868; évêque de Kingston en avril 1858;
2. Rvd Jean Langevin, de 1858 à 1867; évêque de Saint-Germain de Rimouski le premier mai 1867;
3. Rvd Thomas-A. Chandonnet, de 1867 à 1870;
4. Rvd Pierre Lagacé, de 1870 à 1884, année de sa mort;
5. Rvd Louis-Nazaire Bégin, de 1885 à 1888, année de son élévation au siège épiscopal de Chicoutimi;
6. Rvd Thomas-Grégoire Rouleau, assistant-principal pendant près de vingt ans, et Principal depuis 1888.

L'École normale Laval a deux départements: l'un de filles, l'autre de garçons. Les élèves sont généralement pensionnaires. Quelques externes seulement y sont admis.

Chaque département doit avoir une *école annexe*, où les élèves se forment à l'enseignement sous la surveillance de maîtres pour les garçons, de religieuses pour les filles, et la direction du Principal.

Les connaissances exigées pour l'admission, dans l'un ou l'autre de ces deux départements, sont les mêmes. Les candidats doivent subir avec succès, devant le Principal, un examen sur les éléments de leur langue maternelle, sur l'arithmétique jusqu'à la règle de *Trois* inclusivement, sur les notions élémentaires de la géographie et l'histoire du Canada.

En entrant à l'École, les élèves s'obligent à enseigner durant trois années après leur sortie. Ces trois années d'enseignement sont regardées comme une juste compensation pour les sacrifices encourus par le gouvernement.

Le coût de la pension est de \$78.00 pour les garçons, et de \$60.00 pour les filles. 24 bourses de \$33.00 chacune pour les garçons et 30 de \$24.00 pour les filles sont accordées, chaque année, pour aider les élèves pauvres. Le montant représenté par ces 54 bourses est compris dans les \$14,900.00 que le gouvernement accorde annuellement à l'École normale Laval.

Les élèves-institutrices sont logées et pensionnées par les Dâmes Ursulines, qui leur enseignent aussi quelques matières, et voient, sous la direction du Principal, aux mille et un détails de l'éducation morale.